

**ACTA
Nº57 SESION EXTRAORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

Lunes 07 de Julio de 2014.-

En Melipilla, a lunes 07 de julio de 2014, siendo las 17:51 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria N°57 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Alcalde Don Mario Gebauer Bringas**, con la asistencia de los siguientes concejales:

- 1.- Don Javier Ramírez González**
- 2.- Don Juan González Alarcón**
- 3.- Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- Don Alexander Henríquez Armijo**
- 6.- don Fernando Pérez Aguirre**
- 7.- Don Darío Jerez Jerez**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid** y como dactilógrafa la señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor Jose Guerra, Administrador Municipal Subrogante; Doctora Nelly Madrid, Gerenta Corporación de educación y Salud; Doctora Amunategui, Directora Subrogante Departamento de Salud.

TABLA:

1.- ANÁLISIS DE FUNCIONAMIENTO DE CONSULTORIOS Y POSTAS DE LA CORPORACIÓN DE EDUCACIÓN Y SALUD.

DESARROLLO DE LA TABLA

1.- ANÁLISIS DE FUNCIONAMIENTO DE CONSULTORIOS Y POSTAS DE LA CORPORACIÓN DE EDUCACIÓN Y SALUD.

La Doctora **Madrid**: buenas tardes, viene la Doctora Amunategui actual Directora Subrogante del departamento de salud y quien les habla, a contarles como esta nuestra vida en invierno, ustedes saben que estamos en plena campaña de invierno, antes de ayer visitamos la Clínica Dávila por algo más personal y la espera en urgencia es de 12 horas la diferencia con acá es que le dan el número y le dicen vuelva en 11 horas más, la crisis medica que tenemos

en el país es salvaje, nosotros en este momento tenemos 26 médicos para atención primaria y vamos a hablar solo de las enfermedades agudas, ahora estamos en plena campaña de enfermedades respiratorias, nosotros para cubrir aquella atención tenemos 10 establecimientos que hacen esa labor, 4 urbanos y 6 rurales, tenemos 26 médicos, de los 26 médicos tenemos revalidados titulados en Chile 12, es una de las comunas que Chilenos conserva en la salud primaria

El concejal **Ramírez**: yo fui uno de los que pidió esta reunión a propósito de la visita que estuve haciendo en los consultorios de salud primaria Cecof, le dije al alcalde e igual se lo envié al correo que 10 para las 8 de la mañana ya no hubieran números de atención que es parte de la realidad que usted nos señala a falta de médicos, 10 números para la mañana y 10 para la tarde, eso también rebita en que las personas van al consultorio en la tarde a pedir hora y le dan para dos o tres semanas más y se pasó la enfermedad, se perdió la hora o se van por una cosas que no es para el Sapu al Sapu

La Doctora **Madrid**: lo que sucede es lo siguiente, usted tiene dos Sapus, uno en el Elgueta y otro en el Boris, los Sapus están hechos para 10 mil habitantes y se atiende para 40 mil, hemos pedido Sapus bastante tiempo, EL Sapu Elgueta tiene tres turnos, el Boris tiene dos médicos, Los médicos atienden normalmente 150 personas y el sábado llegaron a 260, esto es solo en invierno, el problema con los Cecof es que está colapsado el Elgueta, ustedes saben que hay auges y esos se tienen que ver en control en los Sapus o los consultorios en 48 horas o 72 horas si es niño o adulto, el Sapu hace el diagnóstico y lo cita a su Cecof

El concejal **Ramírez**: otro tema del Cecof de la Padre Demetrio es que se está abriendo 10 para la 8 de la mañana y la gente está llegando a las 5 de la mañana ya que luchan por alcanzar uno de los 20 números, ahí no hay guardia y tal vez por este tiempo se podría ver alguien que habrá más temprano ya que la gentes espera afuera

La Doctora **Madrid**: lo que se recomienda es que vayan al Elgueta, porque ahí hay atención continua, estamos haciendo lo humanamente posible para solucionar problemas ya que además el Elgueta tiene daño estructural

El Alcalde **Gebauer**: en una reunión que tuvimos con el ministro del salud anterior, es uno de los pocos ministros que estuvo los 4 años, algunas veces estuvo en algunos conflictos, en una reunión que tuvimos él tenía todos los datos de Melipilla y se los sabia completo y yo hice hincapié en el tema dental, ya que todos sabemos que es lo más complejo y nos dijo que Melipilla estaba en el tope de entrega de presupuesto dental

La Doctora **Madrid**: nosotros postulamos a un proyecto para construir en Florencia un consultorio, el Elgueta tiene un centro odontológico, la rehabilitación, centro adolescente fuera de ese lugar porque no caen

El concejal **Ramírez**: en que podemos aprovechar positivamente sabiendo que no hay disponibilidad de doctores, el tema de la alerta sanitaria

La Doctora **Madrid**: no nos toca nada, nos mandan un poco de plata para los insumos y uno no puede reclamar, la alerta le manda medicamentos y plata para contratar más horas, nosotros compramos entre diciembre y enero para el invierno, el otro tema es que vamos a colapsar con las visitas domiciliarias ya que ha crecido y tenemos que empezar a organizarnos de otra manera, estamos pensando en hacer un equipo comunal

El Alcalde **Gebauer**: es muy parecido al tema que estamos haciendo en social, ya que estamos priorizando adultos mayores abandonados, en tema de vivienda y habitabilidad

El concejal **Jerez**: ahora se está viendo otro tema que es que muchos padres han asumido su rol y en Melipilla hay padres que tienen niños enfermos y tienen que tratar de arreglarse en el trabajo, es un tema que es especial

El Alcalde **Gebauer**: es bueno escuchar la propuesta de la doctora para futuro que hacer como comuna

La Doctora **Madrid**: Melipilla tiene la red de drogas y alcohol cerradas desde la prevención, la propuesta que ustedes me habían hecho hace años atrás ya está, así que terminando el invierno los vamos a invitar para hacer una pequeña inauguración y tener bien a la mujer, pero en el tema de adulto mayor usted encuentra personas abandonadas en sus casas, ya logramos con Senama tener comedores para adultos mayores, tenemos rehabilitación para adultos mayores, pero nos falta una casa donde acoger al buen morir de los adultos mayores

El concejal **Mallea**: si uno tuviera que establecer una prioridad por problema de atención, yo entiendo que el dentista es prioritario y por lo tanto ahí debiéramos hacer un esfuerzo

La Doctora **Madrid**: lo que sucede es que nosotros nos debemos a la ley de salud, ella pone auge y usted tiene dentista a los 6 años, 12, embarazadas y adulto mayor, con eso completamos cualquier posibilidad de nadie, para nosotros poder ir sacando en poblaciones más chicas haciendo bocas sanas trabajamos en la noche y en la mañana y como usted comprenderá que si se acabaron los recursos no le da el cuero para seguir pagando horas, ustedes nos priorizan con dineros, lo que si me gustaría que quedara claro es que el esfuerzo que está haciendo el equipo de salud es mucho y que estamos en crisis de invierno y que vamos a salir y vamos a ser normales

El concejal **Jerez**: yo por lo general por un tema de opción me atiendo en el Elgueta y la verdad es que de todas las experiencias que tengo como amigo, ciudadano y paciente es que este año se ha visto sobrepasado

El Alcalde **Gebauer**: la relación en el invierno con el Hospital cual es?

La Doctora **Madrid**: le han hecho empeño pero no funcionan, el tema de ellos es que debiera suceder que la corporación Municipal de Melipilla debiera tener 5 Sapus, y debiera descongestionar al Hospital, hay un grupo de personas que sigue yendo al hospital, Bollenar tiene un vehículo para trasladar a los pacientes

El Alcalde **Gebauer**: hay un tema importante y es que nosotros vamos a comenzar a construir el presupuesto 2015 luego, la doctora nos va a hacer una propuesta concreta que la subvención a salud sea vinculada a programas específicos, eso permitiría de alguna manera el financiamiento para el adulto mayor y también vamos a conversar con salud y con Senama, en el concejo anterior salió el tema que nosotros como Municipalidad tenemos que hacer un financiamiento completo para el tema de una ambulancia para Bollenar, lo bueno sería que ustedes nos entregaran las características del vehículo para nosotros poder licitar en febrero y con el presupuesto de marzo poder comprar

La Doctora **Madrid**: lo otro que me olvide es que san Manuel y Culiprán alegaban y tenemos bus de acercamiento

El concejal **Mallea**: hablamos en la última reunión de Bollenar de la necesidad que tenga una ambulancia y al final llegamos a la camioneta y ha servido mucho, pero igual debemos avanzar en el tema de la ambulancia y me interesa mucho el tema del dentista

El concejal **Ramírez**: el departamento cuenta con atenciones médicas para ayudas en remedios, apoyo social

La Doctora **Madrid**: ustedes nos proveen de 6 millones al año, el problema está en que si alguien cae a radioterapia son 40 días de viaje, la propuesta para el próximo año sería un minibús, nosotros nuestro giro no es llevar gente a Santiago eso le corresponde al Hospital, nuestras ambulancias igual lleva personas, para estas actividades ustedes dan el dinero

El concejal **Ramírez**: por lo mismo me gustaría que pusiesen mayor énfasis en el Cecof de la Padre Demetrio

El Alcalde **Gebauer**: podría ser una de las propuestas nuestras ampliar

La Doctora **Madrid**: hay también hay un litigio importante en la Padre Hurtado

El Alcalde **Gebauer**: le vamos a pedir a Rodolfo de Seguridad Publica que instale una camioneta

La Doctora **Madrid**: y ver si somos capaz de tener un guardia o una persona que venga a abrir y lo otro pedir que le pidan a la gente un poquito de paciencia ya que estamos trabajando para que no se nos mueran niños ya que estamos en una crisis

El concejal **Jerez**: yo quiero apoyar el esfuerzo de los funcionarios de la Corporación ya que cuando uno tiene la oportunidad de trabajar con la salud desde el punto de vista comunitario, lo otro yo me sumo a lo que ha planteado el Alcalde en que en el presupuesto veamos programas especificos para apoyar en la salud pero también no menos cierto buscar la fórmula de hacer entender y crear conciencia en otras autoridades que nosotros como Municipalidad tenemos una mochila súper pesada y también valorar el hecho de la continuidad uno como un tema histórico en el consultorio Elgueta y otro la infraestructura y tercero como un tema estratégico.

Se levanta la sesión a la 18:44 horas.

Doy fe,

A handwritten signature in blue ink is written over a circular official stamp. The stamp contains the text 'MUNICIPALIDAD DE MELENAR' and 'SECRETARÍA MUNICIPAL'. The signature is a cursive script that extends across the stamp and into the space to the right.

**JORGE GUAICO MADRID
SECRETARIO MUNICIPAL**

Se adjunta CD con grabación completa de esta sesión.